
Aus der Arbeit des Techn. Ausschusses 

Sitzung des Technischen Ausschusses am 29.06.2022 (öffentlich, Kursaal) 
anwesend: 6 Mitglieder (Normalzahl: 6) 
Vorsitzender: Bürgermeister Jochen Stoll 
 

1) Bauvoranfrage: Neubau Alpakastall mit Heulager, Flst. 220, Markung 

Simmersfeld, Kahräcker 

Herr Herbert Müller tritt wegen Befangenheit in den Zuschauerraum zurück.  

Das Vorhaben ist im Außenbereich. Die Entscheidung wird daher zuständigkeitshalber in 

den Gemeinderat vertagt. 

 

2) Verschiedenes / Bekanntgaben 

Es werden keine weiteren Punkte besprochen. 

 



Aus der Arbeit des Gemeinderats 

Sitzung des Gemeinderates am 29.06.2022 (öffentlich, Kursaal) 
anwesend: 13 Mitglieder (Normalzahl: 14) 
Vorsitzender: Bürgermeister Jochen Stoll 

 
Vor dem Eintritt in die Tagesordnung findet eine Blutspenderehrung statt. Herr Stoll 
schildert eindrücklich, dass Blutspenden nicht nur elementar wichtig für viele Patienten 
sind, sondern auch positive Auswirkungen auf die Gesundheit des Spenders haben. So 
haben aktive Spender ein geringeres Schlaganfall-Risiko und erleiden viel seltener einen 
Herzinfarkt. Keiner kann zudem wissen, ob er nicht sehr bald schon selber auf eine 
Blutspende angewiesen ist und davon profitiert, dass andere Menschen sich für eine 
Blutspende entschieden haben. 
Folgende Bürger werden dann mit einer Urkunde und einem Geschenk geehrt: 
10maliges Spenden 
Herr Sven Frey aus Ettmannsweiler  
Herr Tim Kübler aus Fünfbronn (in Abwesenheit) 
25maliges Spenden 
Frau Yvonne Macke aus Simmersfeld  
Herr Holger Alber aus Fünfbronn  
50maliges Spenden 
Herr Jochen Alber aus Fünfbronn  
 
Bürgerfragestunde: findet mangels Beteiligung nicht statt 
 
1) Aufteilung der Konzessionsabgabe für Strom und Gas im Verbandsgebiet 
zwischen Zweckverband Interkom Enz-Nagold und der Gemeinde Simmersfeld 
 
In der Verbandssatzung des ZV Interkom Enz-Nagold hat sich eine Regelungslücke 
bezüglich der Verteilung der Konzessionsabgabe für Strom und Gas, die im Bereich des 
ZV-Gebiets anfällt, herausgestellt. In Absprache mit der Rechtsaufsichtsbehörde hat man 
sich zwischen ZV und Gemeinde nun auf einen Aufteilungsschlüssel von 60:40 geeinigt. 
Hierüber ist noch eine Vereinbarung abzuschließen. 
 
Antrag 
1. Der Aufteilung der Konzessionsabgaben für Strom und Gas für die auf das 

Verbandsgebiet entfallende Abgabe wird ab 2023 im Verhältnis 60:40 
vorgenommen (60 % zu Gunsten des Verbandes, 40 % zu Gunsten der 
Gemeinde Simmersfeld). Einer entsprechenden Satzungsregelung der 
Verbandssatzung wird zugestimmt. 

2. Einer Vereinbarung mit dem Zweckverband, die diese Aufteilung ab dem 
Rechnungsjahr 2017 vorsieht, wird ebenfalls zugestimmt.  

 
Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
 



2) Festsetzung der Kita-Gebühren 
 
Herr Stoll gibt zur Kenntnis, dass die gemeinsamen Empfehlungen der Kirchen und der 
Kommunalen Landesverbände zur Festsetzung der Elternbeiträge für das 
Kindergartenjahr 2022/2023 eine pauschale Erhöhung um 3,9% vorschlagen. 
Insbesondere sollen damit die gestiegenen Personalkosten ausgeglichen werden.  
Die kostendeckenden Gebührensätze wurden kalkuliert; von diesen ist man noch immer 
weit entfernt. 
Eine weitere Aussprache wird nicht gewünscht. 
 
Antrag: 
Der Gemeinderat macht von seinem Ermessen Gebrauch und setzt die Kita-
Gebühren ab dem neuen Kindergartenjahr zum 01.09.2022 wie in der 
Sitzungsvorlage dargelegt neu fest. Die Kindergartengebührensatzung vom 
28.07.2021 wird entsprechend neu gefasst. 
 
Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
3) Ernennung von Ehrenmitgliedern der Freiwilligen Feuerwehr Simmersfeld 
 
Laut Feuerwehrsatzung der Gemeinde Simmersfeld kann der Gemeinderat auf 
Vorschlag des Feuerwehrausschusses Personen, die sich um das örtliche 
Feuerwehrwesen besondere Verdienste erworben oder zur Förderung des 
Brandschutzes wesentlich beigetragen haben, die Eigenschaft als Ehrenmitglied und 
bewährten Kommandanten nach Beendigung ihrer aktiven Dienstzeit die Eigenschaft als 
Ehrenkommandant verleihen. 
 
Am 11. Juni 2022 fand eine Sitzung des Feuerwehrgesamtausschusses statt. Dieser 
beschloss nach eingehender Abwägung der verschiedenen Dienstzeiten, dem 
Gemeinderat folgende Personen als Ehrenmitglied der Freiwilligen Feuerwehr 
Simmersfeld vorzuschlagen: 
Herr Fritz Kern aus Simmersfeld 
Herr Walter Frey aus Beuren 
Des Weiteren hat der Ausschuss einstimmig beschlossen, Herrn Günther Ohngemach 
aus Aichhalden zum Ehrenkommandanten der Freiwilligen Feuerwehr Simmersfeld zu 
ernennen. 
 
In Anbetracht der Verdienste der genannten Personen unterstützt die Verwaltung die 
Personalvorschläge. Es ist vorgesehen, die genannten Personen bei der anstehenden 
Feuerwehrhauptversammlung am 2. Juli zu Ehrenmitgliedern bzw. zum 
Ehrenkommandanten zu ernennen. 
 
 
 



Antrag: 
Der Gemeinderat verleiht Herrn Fritz Kern und Herrn Walter Frey die Eigenschaft 
„Ehrenmitglied der Freiwilligen Feuerwehr Simmersfeld“. 
Der Gemeinderat verleiht Herrn Günther Ohngemach die Eigenschaft 
„Ehrenkommandant der Freiwilligen Feuerwehr Simmersfeld“.  
 
Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
 
4) Bekanntgaben aus nichtöffentlichen Sitzungen 
 
Der Gemeinderat befasste sich mit einer Anfrage auf einen Teilerwerb einer Fläche beim 
Ulmenweg. 
 
5) Verschiedenes / Bekanntgaben 
 
Bücherschrank 
Der Gemischte Chor hat angefragt, ob man einen Bücherschrank betreiben könnte. Herr 
Stoll hat zugestimmt, der Betrieb könnte z.B. im Rathaus stattfinden. 
 
Bebauungsplan entlang der Gartenstraße  
Gemeinsam mit der Kommunalentwicklung GmbH wird an einem Entwurf gearbeitet, um 
auf dem Gelände des ehemals landwirtschaftlichen Anwesens einen Bebauungsplan zu 
erstellen. 
 
Bauvoranfrage: Neubau Alpakastall mit Heulager, Flst. 220 Gemarkung 
Simmersfeld 
Herr Stoll fragt, ob er den Punkt auf die Tagesordnung setzen kann; niemand ist 
dagegen. 
Herr Herbert Müller tritt wegen Befangenheit in den Zuschauerraum zurück. 
Bauen im Außenbereich ist nur der privilegierten Landwirtschaft erlaubt; Herr Stoll sieht 
dies hier nicht gegeben.  
Antrag: Das Einvernehmen der Gemeinde wird nicht erteilt. 
Der Antrag wird bei 2 Enthaltungen mehrheitlich angenommen. 
 
Herr Kübler fragt nach der Videoüberwachung beim Windpark an vielgenutztem Weg 
(Wanderer/Radfahrer), auf dem Platz beim Windrad Nr. 11. Herr Stoll wird nachfragen, 
wer dort warum die Überwachung aufgestellt hat. 
 
Herr Brüstle bemerkt, dass das Wassertretbecken derzeit nicht einladend ist. Herr Stoll 
antwortet, es sei zunächst gerichtet worden, jetzt aber durch Fremdeinwirken verstopft. 
Leider sei der Bauhof aktuell nicht besetzt, so dass keine schnelle Abhilfe möglich sei. 
 



Herr Schwemmle bittet darum, die aktuell vorkommenden Stromausfälle zu 
kommunizieren. Laut Herrn Stoll haben verschiedene Baustellen und unglückliche 
Zusammenhänge zu diesem gehäuften Aufkommen geführt. Die Firma NetzeBW ist im 
Einsatz und wird das Problem beheben. 
 


